



## **Déclaration de solidarité du WFFP avec le peuple palestinien et affirmation de son droit à la résistance Octobre 2023**

Le monde semble surpris que le 7 octobre 2023, des combattants de la résistance armée de Gaza aient mené une incursion surprise dans les zones adjacentes d'Israël après avoir lancé des milliers de roquettes sur Israël, avec un effet mortel. Pourtant, le monde ne devrait pas être surpris car la résistance palestinienne a été constante, créative et multiforme. Il convient de rappeler les paroles de Frantz Fanon qui expliquait : « Nous nous révoltons tout simplement parce que, pour de nombreuses raisons, nous ne pouvons plus respirer. »

L'année 2023 a été marquée par des violences, des détentions et des meurtres répétés contre des Palestiniens dans toute la Palestine occupée. Les forces israéliennes ont également commis de violents raids sur Ramallah, Naplouse et Jénine cette année. Les arrestations arbitraires, les détentions pour une durée indéterminée, les persécutions politiques et l'incarcération de mineurs se poursuivent sans relâche. Occupation illégale continue en violation du droit international, démolitions de logements, construction de systèmes d'apartheid, soutien au développement illégal de colonies dans toute la Palestine comme moyen de nettoyage ethnique du peuple palestinien, prise de ressources vitales telles que l'eau, vol de la culture et du patrimoine palestiniens pour effacer les liens profonds du peuple palestinien avec ses terres – les crimes et les atrocités sont trop nombreux pour être brièvement évoqués. Récemment, l'agression israélienne contre les fidèles palestiniens de la mosquée Al Aqsa et le manque de respect envers les fidèles chrétiens à Jérusalem ont encore attisé les tensions.

Et pourtant, la communauté internationale, chargée de défendre le droit international et l'application juste et équitable de ces lois à tous les peuples du monde, n'a pas dit grand-chose et n'a rien fait non seulement pour condamner ces nombreux crimes et violences, mais aussi pour agir pour y mettre un terme. En fait, ces dernières années, des entités puissantes, dont les États-Unis et l'Union européenne, ont soutenu efficacement Israël malgré ses violations du droit international et des principes d'humanité.

Ces injustices ont des racines historiques très anciennes – remontant à la Nakba, la catastrophe de 1948 avec le déplacement massif, la dépossession massive et la création de 750 000 réfugiés palestiniens lors de la création d'Israël. Le territoire palestinien – englobant la bande de Gaza et la Cisjordanie, y compris Jérusalem-Est – est illégalement occupé par Israël depuis 1967. Gaza est considérée comme la plus grande prison à ciel ouvert du monde depuis 2007, lorsqu'Israël l'a bloqué par voie aérienne, maritime et terrestre. étouffant la population, la privant de nourriture et de médicaments et l'attaquant fréquemment avec des armes sophistiquées.

Cette histoire révèle qu'Israël est un État colonial, occupant et génocidaire qui a refusé à plusieurs reprises de mettre fin à son occupation, de démanteler sa colonisation et de respecter le droit international. Refuser aux gens leur droit à l'autodétermination équivaut à vivre dans un régime d'apartheid.

Les Palestiniens ont le droit de résister, notamment par la lutte armée. Ce droit est énoncé dans la résolution 37/43 des Nations Unies, en date du 3 décembre 1982, « réaffirme la légitimité de la lutte des peuples pour l'indépendance, l'intégrité territoriale, l'unité nationale et la libération de la domination coloniale et étrangère et de l'occupation étrangère par tous les moyens disponibles, y compris lutte armée. »

La paix est possible mais pas par le nettoyage ethnique palestinien. La paix est possible grâce à une communauté internationale qui demande des comptes à Israël et l'oblige à mettre fin à l'occupation et aux autres violations des droits des Palestiniens. La paix ne viendra que lorsque le peuple palestinien pourra respirer, vivre en sécurité et élever ses enfants sur ses terres historiques de la manière dont tous les peuples souhaitent vivre librement et dignement.

Les oppresseurs semblent souvent invincibles, mais ils sont en réalité très fragiles. Ils sont faibles en comparaison de la force qui naît d'une juste résistance et de la passion des gens qui sont déterminés à vivre sans la botte de l'opresseur sur leur cou. L'Afrique du Sud l'a déjà prouvé et la Palestine le prouvera également. Les images du 7 octobre ont brisé l'illusion selon laquelle Israël travaillait dur pour fabriquer sa domination totale et sa projection de suprématie. Nous considérons cela comme un tournant important et appelons toutes les organisations et individus soucieux de justice à nous soutenir tout comme nous sommes aux côtés de la Palestine.

Nous, membres du Forum mondial des peuples de pêcheurs [WFFP], sommes inébranlables dans notre profonde solidarité et notre soutien au droit des Palestiniens à la libération et à l'autodéfense contre le terrorisme israélien. Nous sommes également solidaires de nos pêcheurs en Palestine.

Publié le 9 octobre 2023 par le Secrétariat du WFFP, n° 10, Malwatta Road, Negombo. Sri Lanka.

Tél. +94773184532

E-mail. [nafsosl@gmail.com](mailto:nafsosl@gmail.com)

Site Internet : [www.worldfishers.org](http://www.worldfishers.org)